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委員 
１．各団体等の活動及びつながりについて当日の各委員の発言
を聞いた感想をお聞かせください。 

２．応援したい、応援してもらいたい取組について他の団体の活動

に対して応援できることや、現在活動されている取組に対して、相
談、助言など、応援してほしいことなどがあれば記入をお願いしま
す。 

３．紹介したいイベント等について  これから

開催される予定のイベントや、他団体でもかまい
ませんので、ぜひ紹介したい、イベントや活動が
あればご記入をお願いします。 

東委員 

（美原高等学

校・校長） 

309 号線沿いに開発が進んでいる一方、旧来の街

並みもあります。 

 また、公共交通機関の問題、耕作放棄地の問題、

地域の高齢化問題など様々な諸問題があること

を知りました。 

また、集まったみなさんが議論を重ね意欲的に

解決に向けて取り組んで いこうと考えられて

いる印象を受けました。 

 今後、この会がより一層 美原区が発展する突

破口となることを願います。 

本校は令和７年度末に閉校となりますが、その一

方で地元をはじめとする近隣の地域から通う生徒

が非常に多い学校です。また、卒業生に関しても遠

方に転居するのではなく、地元地域に定着する人の

割合も多いです。 

 このことから、在校生に対して少しでも地域の

人々との関りを持ったり地域の問題や課題につい

て少しでも考える機会を作ることは大切であると 

考えています。 

 今後、取組等について区役所等にご相談すること

もあるかと思いますが、よろしくお願いいたしま

す。 

 

阿部委員 

（美原区民生

委員児童委員

協議会） 

おひとりおひとりの発言に納得したり、ドキリと

したり、反省をしたり。 

育てをされている方々からは、次世代へしっか

り伝えて繋いでいきたいという美原愛を感じま

した。 

とても頼もしく思いました。 

娘たちは「あかねこ餅」世代です。大好きで、お

祭りがあると聞けば必ず「たくさん買っておいて

ね」と、連絡が来ました。 

解散されたことを伝えるととても残念がってお

りました。みんなで協力して、再開できる方法はな

いものでしょうか？ 

 

安野委員 

（公募） 

初回で時間が限られていたこともあり単に各

団体の活動内容の紹介だけに終了したことは残

念です。人口減少や高齢化に伴い 様々な困難に

直面されているはずですので運営する上での苦

労話や課題について発表頂ければ克服の方法な

教育環境の改善 

小学校、中学校の学力順位で大阪府は全国の下位

集団にいますが 石川、福井、秋田は常時トップス

リー争っています。これは偶然ではなく必然の結果

です。学校の努力は勿論ですが行政、地域のバック
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ど 参考になることが多く共有化することで 

横の連携が一層深まり「つながり」に発展するも

のと思料いたします。」 

次回の政策会議の討議テーマに 小職から『美

原区役所の役割と自治会活動について』を提案さ

せて頂きます。事由としては、従来は区役所と主

に自治会が連携しながら行政を執り行われてき

ましたが近年特に人口減少や生活環境の変化か

ら自治会活動に参加しない人の増加や傘下にあ

る婦人会、子供育成会活動の休止等が各地区でも

見られビジョンの基本理念では誰一人取り残さ

ないを目出すことになっていますが現況は程遠

い状況です。このまま推移していけば行政や自治

会の組織が存続し継続できるか危惧されるので 

今直面する諸課題を洗い出しどう今後展開して

いくべきかを検討するためです。 

アップがあってこそ実現できています。 

一方特に美原区で問題なのは優秀な人材が多く

おられるのですがほんの一部の方を除いて 美原

区内の小学校、中学校で教育を受けられていないこ

とです。従って就職も居住も他府県ですので定年後

も当区に戻ってきていません。 

美原をより良くするためには色々な経験と広い

ネットワークを所持された優秀な人材が必要不可

欠です。そのためには少なくとも義務教育を他市、

県に依存するのではなく区内で教育受けられる魅

力的な教育環境にする必要があります。 

医療環境について 

安全、安心の根幹を形成する医療環境は特に高度

医療の分野では決して十分とは言えません。従来当

区住民の多くが依存してきた大阪狭山市ある大学

病院の大部分が２０２５年１１月（予定）には泉丘

に移転します。今後どうされていくのですか？ 

交通インフラについて 

当区では鉄道網がなく最寄り駅までは主たるア

クセス手段はバス輸送ですが国道３０９号線船渡

交差点を中心にした常時の交通渋滞に伴う北野田、

初芝駅へのアクセス道路の交通混雑で特に朝夕通

勤時間帯で時間通りの運行が困難となっています。

折角の自然に恵まれた住宅環境の長所が損なわれ

人口増加の大きな阻害要因となっています。以前区

役所で船渡交差点の渋滞解消への要望書が作成さ
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れましたがその後の進捗状況はどうなっているの

でしょうか。ララポート等の商業施設の運用が開始

された今こそ本格的の取り組むべきです。 

依頼事項 

当区内には大地幼稚園がありますが以前は森に囲

まれた自然環境の豊かな場所にありましたが今で

は重機等の保管場所や廃材の置き場に置き換わり 

決して子供たちを育てるのによい環境ではありま

せん。これは安易に畑等を農地転用に許可したこと

から起因しています。従って山田区長様に現場を視

察いただきたいです。 

上野委員 

（公募） 

 それぞれの団体で美原を良くしていく活動を

されていてすばらしいなと思いました。 

 会議でも出ていましたように横のつながりが

できるとより活性化されていくように感じまし

た。 

多くの人に子ども会に加入していただくにはどう

いう工夫があれば良いか助言いただきたいです。 

 

浦委員 

（農芸高等学

校・校長） 

政策会議において、第 1回はそれぞれの活動の

紹介をしていただきましたので、郵便局長の伯井

さんの発言のようにそれぞれの部署で様々な取

り組みをされているのですが、交流が少ないため

交流を持てる機会を、是非設けて頂けば横のつな

がりが広がり、活性化に向けた取り組みができる

のではないかと思います。 

現在、様々な連携活動を実施していますが、現在、

美原の北野園さんからオリーブオイルの絞り粕を

頂き、飼料として活用しようと考えています。 

そのような活動に対して、区からの地域活性化の

ための予算などが配当できるのであればお願いし

たい。 

関係はありませんが、先日、TV大阪か

ら農芸高校で取り組んでいる「収穫感

謝祭」という活動の取材がありました。 

 令和 5年 12月 4日（月）の夕方 16:29

～放映されている「やさしいニュース」

で取り上げられる予定です。 

米谷委員 

（堺美原ライ

オンズクラブ） 
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高岡（照）委員 

（美原区民生

委員児童委員

協議会） 

 伯井委員の発言にあったようにもう少し少人

数のグループを作りそこで意見のやり取りしあ

えるほうが意見も出やすいのではないか？ 

 疑問に感じていること、してほしいことなど生

活していて感じることを発表、発言できる場もあ

れば。 

  

 

図書館ボランティアをしていますが図

書館に足を運ぶ人が少ないようなの

で、図書館の活動、取組などを紹介した

い。 

Ex 図書館まつり、毎週土曜日に行わ

れる おはなし会、絵本の読み聞かせ

などの参加が少ないので。 

高岡（裕）委員 

（大阪南農業

協同組合女性

部） 

   

髙岡（里）委員 

（公募） 

私は構成員として 2期目ですが今回は一歩踏み

込んだ内容になっていて今後の委員同士のかか

わりも期待しております。 

特に安野委員の世界から見る堺市、日本にとて

も興味深く聞かせていただきました。 

 美原区には素敵な場所や施設があるのでマルシ

ェなどできたら。 

 「みるふぃーゆ」さんなど地道にされている活動

がもっと広報してもらえたらと思います。 

法雲寺さんのつつじ祭り 

菅生だんじり秋まつり 

田中委員 

（堺市美原区

自治連合協議

会・会長） 

   

釣井委員 

（美原西中学

校 PTA・副会

長） 

   

豊岡委員 

（大阪木材工
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場団地協同組

合・副理事長） 

鳥井委員 

（阿弥自治会・

会長） 

各々の活動において熱心に取り組んでおられ

ることが良くわかりました。 

今回は活動内容の発表だけで終わったので意

見交換会があればよりつながりが広がり、より理

解を深めることができたのにと思いました。 

 令和 6年 2月 18日（日）に黒山校区

自主防災訓練を実施予定です。 

令和 4 年に安否確認のため「無事で

す」カードを全会員に配布しました。 

今回は各会員が「無事です」カードを

家の前に出すことによる安否確認訓練

を実施します。 

中田委員 

（南海バス株

式会社  企画

部・課長） 

   

西村委員 

（やかみっこ

キッチン・代

表） 

今までのやり方に特に不満はありませんが、つ

ながりを持ち詳しく具体的に話せることで美原

のことを更によく知る機会になるかもしれない

と思います。 

簡単な作業程度ならお手伝いできます。 

子ども食堂は常に資金が不足してますので、ご寄付

をしてくださる団体や企業さんに心当たりがあれ

ば情報共有していただきたいです。 

2 月から当子ども食堂で平日に週 1

回朝ごはんを提供します。対象は地域

の小中学生です。暖かい朝ごはんを食

べて 1 日を元気に過ごしてもらおうと

いう狙いです。 

伯井委員 

（丹上郵便局・

局長） 

前回会議にて、会議の活性化を目的に発言しま

したが、他の参加者が不愉快に感じられたかもし

れず、誠に申し訳ございませんでした。 

私の発言の意図は、この政策会議を順番に意見

を発表し聞くだけの場所ではなく、双方向の議論

が生まれる活発な会議にしたいという意図です。 

具体的には数個に分けた、グループワークを例示

いたしました。 

現在、郵便局で福祉関係等の美原区広告物の掲示

に協力しておりますが、引き続き相談しながら取り

組めたらと存じます。 
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各団体のつながりが生まれれば結果として素

晴らしいとは思いますが、それは副次的な産物

で、まずは会議自体の活性化が一番の目的です。 

堀内委員 

（阪南大学・教

授） 

各団体それぞれ魅力的な活動をしていると感

じた。 

 統計分析やアンケートなど知識があるので計画

づくりや報告書作成などで協力できます。 

2024年4月から所属学部が変わるの

で、改めてゼミ活動などで関われる機

会があるかもしれません。 

松本委員 

（公募） 

1.各団体等の活動及びつながりについて 

●美原区ビジョン／基本方針 3「やってみたいが

実現できる」の視点で 

各委員の活動を知ることは、貴重な機会であった

と感じています。 

会の中でも事務局・各委員からもありましたよう

に、政策会議がきっかけとなり、各委員同士がつ

ながり、それぞれの「やってみたいが実現できる」

土台が創られ美原区がより良い地域になってい

くための、第一歩となったのではないかと感じて

います。 

ただ、本当に「やってみたいを実現する」ために

は、つながりを創るを超えて何のためにつながる

のかの共通認識のもと、具体的に連携・協働して

いくことや協働し続けられる仕組構築が必要で

あると考えておりますので、自らができることを

実践し続けていこうと感じました。 

2.応援したい、応援してもらいたい取組について 

●応援してもらうという点については、第一回美原

区政策会議が終了した後に、自身が企画・コーディ

ネートの役割で農芸高校と協働させていただいて

る。「みっかつ～MIHARA活性化プロジェクト～」

最終発表会の、ご案内をさせていただき、事務局含

め複数の委員にご参加いただきました。そこで、今

後の取組を前に進めていくための、多数のご意見を

頂戴し、非常にありがたく感じておりますし、新た

な連携・協働の兆しも見えてまいりました。今後も、

具体的に連携・協働を進めていきたいと考えており

ますのと、同時につながるきっかけの重要性を感じ

ておりますので自らも積極的に皆さまの活動を知

り、繋がっていきたいと考えています。なので各委

員の活動に関する情報がございましたら、お知らせ

いただけると嬉しいです。 

●応援したい点・つながりたい・協働したい点につ

いては、多数ございますが、 

何点かピックアップをさせていただきます。 

・教育に関して 

3.紹介したいイベント等について 

●現在のところは特にありませんが、

今後各委員と連携・協働した取組等ご

ざいましたら、積極的にご案内を差し

上げたいと思います。 
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―美原高校／東委員 

既に東委員と昨年に一度、お打ち合わせをさせてい

ただきましたが、美原高校が実施を予定されている

地域探求の取組に対して、 カリキュラム開発、運営

サポート、地域リソースを集め繋ぎ美原区のことを

知ったり、郷土愛を育むきっかけにするための 

サポートをしたいと考えております。そこで、各委

員が持ってらっしゃる知見やリソースを組み合わ

せて実施できれば良いと個人的には考えておりま

す。 

―農芸高校／浦委員 

現在協働させていただいている「みっかつ～

MIHARA 活性化プロジェクト～」が全国農業協同

組合中央会・毎日新聞社が主催されている全国農業

高校／アクション大賞の大賞審査の候補となりま

したので更なるプロジェクトの発展に向けて、新た

な方々と協働しながら進めていきたいと考えてお

ります。【アクション大賞／詳細内容】 

https://www.mainichi.co.jp/event/nou-

act/examination2023.html 

・農業や食に関して 

―古代米プロダクツ／湯井委員 

現在も古代米プロジェクトには関わらせいただい

ておりますが、更に美原区の魅力として、広報戦略

含めた情報発信・プロジェクトの維持、発展に寄与

できるよう更なる協働をしていきたいと考えてお
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ります。 

―JA大阪南(女性会)／高岡(裕)委員 

地域の郷土食「あかねこ餅」という存在を最近知り、 

そして「あかねこ餅」をつくる会は解散された、と

いう経緯を会を通じて知りました。自身に何ができ

るかはわかりませんが、寂しい気持ちがあり、何ら

かの形で現在まで積み重ねられてきた活動や想い

を次に繋げていけるようにしていきたいと考えて

います。 

・地域コミュニティーに関して 

―自治会活動／米谷委員・田中委員・鳥井委員 

自治会活動は地域を支える重要な役割を担われて

いる一方で会員数が減少していることも課題であ

ると認識しています。また、米谷委員より「自治会

活動とは何か？」という本質的な問いに対して自身

の中で答えは見つかっていないですが、共助の仕組

みを維持していく地域コミュニティーはこれから

の社会においても必要不可欠なものであると考え

ていますし、自身含め、自身の子どもを地域で育っ

ていくことを考えると目を逸らしてはいけないと

感じております。具体的なアイディアはまだありま

せんが、何らかの形で寄与したいと考えておりま

す。 

宮本委員 

（近鉄バス株

式会社・課長） 
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山本委員 

（フルタ製菓

株式会社） 

座長の進行を妨げないでほしい。 

一人一人の発言時間が長い。 

 12月 16日、17日クリスマスセールを

ららぽーと堺３F フードコート内で開

催いたします。 

湯井委員 

（古代米プロ

ダクツ） 

各団体の活動内容を知ることができとても参

考になりました。各委員が「つながり」を大切に

されていることがわかり、今後、横のつながりが

できていけば大きな力になると感じました。 

 各団体の活動時期や内容、応援希望の有無等が企

画段階で分かっていれば動きやすいと思います。 

 「美原の古代米」について取扱店での商品の統一

プレートの作成やポスターパネルの作成などを考

えていますのでご相談させていただければ幸いで

す。 

美原農業塾 

田植え、稲刈りイベント 

朝市、その他のイベント会場で美原の

古代米、ドライフラワーの販売など 

 


